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XIV LEGISLATURA

IV COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE
(Sviluppo economico)

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 86 DEL 25/05/2016 

ISABELLON Giuseppe (Presidente) (Presente)
FONTANA Carmela (Vicepresidente) (Presente)
FARCOZ Joël (Segretario) (Presente)
BERTSCHY Luigi (Presente)
CERTAN Chantal (Delega a CHATRIAN)
LA TORRE Leonardo (Presente)
MORELLI Patrizia (Presente)

Partecipano i Consiglieri: COGNETTA e Laurent VIÉRIN.

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente della Struttura Affari legislativi, studi e 
documentazione. Funge da Segretario Monica BAUDIN.

La riunione è aperta alle ore 14:35, ad Aosta, nella Sala Commissioni della Presidenza 
del Consiglio regionale, per l’esame del seguente ordine del giorno:

1) Comunicazioni del Presidente.

2) Approvazione del verbale n. 84 (resoconto sommario) del 10 maggio 2016.

3) Illustrazione da parte dell'Assessore al turismo, sport, commercio e trasporti, Aurelio 
MARGUERETTAZ  e  dell'Assessore  all'agricoltura  e  risorse  naturali,  Renzo 
TESTOLIN, del progetto "Bassa via della Valle d'Aosta".

*     *     *

Il  Presidente  ISABELLON, constatata  la  validità  della  riunione,  dichiara  aperta  la 
seduta per la trattazione degli oggetti iscritti  all'ordine del giorno, come da lettera prot. n. 
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3727 in data 20 maggio 2016.

COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE

Il  Presidente  ISABELLON fa  presente  che  martedì  prossimo,  31  maggio  2016,  la 
Commissione verrà convocata per le audizioni sul disegno di legge n. 77 sul quale, come già 
anticipato nel corso della scorsa riunione, vi è l'intenzione di portarlo all'esame della prossima 
riunione del Consiglio regionale.

La Commissione prende atto.

APPROVAZIONE  DEL  VERBALE  N.  84  (RESOCONTO  SOMMARIO)  DEL  10 
MAGGIO 2016.

Non essendo pervenute  osservazioni  da  parte  dei  Commissari,  il  verbale  s'intende 
approvato.

ILLUSTRAZIONE  DA  PARTE  DELL'ASSESSORE  AL  TURISMO,  SPORT, 
COMMERCIO E TRASPORTI, AURELIO MARGUERETTAZ E DELL'ASSESSORE 
ALL'AGRICOLTURA  E  RISORSE  NATURALI,  RENZO  TESTOLIN,  DEL 
PROGETTO "BASSA VIA DELLA VALLE D'AOSTA".

* * *
L'Assessore al turismo, sport, commercio e trasporti, Aurelio MARGUERETTAZ, l'Assessore 
all'agricoltura e risorse naturali Renzo TESTOLIN, il Coordinatore del Dipartimento turismo, 
sport e commercio, Stefania RICCARDI, la funzionaria dell'assessorato del turismo, Stella 
BERTARIONE,  il  dirigente  della  struttura  forestazione  e  sentieristica  dell'assessorato 
all'agricoltura e risorse naturali, Luigi BIANCHETTI, prendono parte alla riunione alle ore 
14.40.

* * *

L'Assessore MARGUERETTAZ riferisce che la realizzazione del progetto della Bassa 
via della Valle d'Aosta - che dovrebbe completarsi entro un periodo di cinque anni - ha visto 
un  importante  coinvolgimento  delle  strutture  regionali  del  dipartimento  turismo  e  della 
forestazione e sentieristica, che hanno effettuato numerosi incontri e sopralluoghi sul territorio 
congiuntamente alle amministrazioni comunali interessate e hanno individuato un tracciato 
pedonale ad anello, suddiviso in tappe, che permette di percorrere il territorio valdostano a 
quote medio basse.  Fa presente che il progetto suddetto sarà adottato a giorni dalla Giunta 
regionale.
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La signora BERTARIONE, avvalendosi della proiezione di alcune slides, spiega che il 

progetto della bassa via è finalizzato alla creazione di un prodotto turistico nuovo, capace di 
promuovere  lo  sviluppo  sostenibile  delle  località  di  media  e  bassa  quota  (attualmente 
marginalmente  interessate  dai  flussi  turistici),  in  una  logica  di  delocalizzazione  e  di 
destagionalizzazione dei flussi e che si prefigge l’obiettivo di promuovere un trekking “slow” 
(ovvero un modo di  camminare "lento")  in media quota che si  può sviluppare in tutte le 
stagioni  e  di  valorizzare  le  particolarità  paesaggistiche,  storiche,  culturali  e  le  attività 
economiche presenti su questa parte di territorio valdostano.

Aggiunge che il progetto prevede la realizzazione di un tracciato pedonale ad anello - 
costituito  per  la  maggior  parte  di  sentieri,  mulattiere  e  strade  già  esistenti  e  in  linea  di 
massima oggi già praticabili, tranne per alcuni tratti - che permette di percorrere il territorio 
valdostano a quote medio basse e quindi sfruttabile tutto l’anno.

Riferisce che il tracciato, che si sviluppa su di una lunghezza di 370 km, è suddiviso in 
24  tappe  e,  partendo  da  Pont-Saint-Martin,  si  snoda  lungo  il  territorio  valdostano 
attraversando  48  Comuni  (Pont-Saint-Martin,  Lillianes,  Fontainemore,  Perloz,  Donnas, 
Arnad,  Challand-Saint-Victor,  Emarèse,  Saint-Vincent,  La Magdeleine,  Antey-Saint-André, 
Torgnon, Verrayes, Nus, Quart, Saint-Christophe, Roisan, Valpelline, Doues, Gignod, Aosta, 
Sarre,  Saint-Pierre,  Saint-Nicolas,  Avise,  La  Salle,  Morgex,  Arvier,  Introd,  Rhêmes-Saint-
Georges, Villeneuve, Aymavilles, Jovençan, Gressan, Charvensod, Pollein, Brissogne, Saint-
Marcel, Fénis, Chambave, Châtillon, Montjovet, Verrès, Issogne, Hône, Pontboset e Bard).

* * *
I Consiglieri LA TORRE e Laurent VIÉRIN prendono parte alla riunione alle ore 15.15.

* * *

La  dott.ssa  RICCARDI  evidenzia  che,  con  delibera  di  Giunta  regionale,  è  stato 
approvato un progetto strategico "Bassa via della Valle d'Aosta" con riferimento alla politica 
regionale di sviluppo 2014/2020 e ai relativi programmi interessanti la Valle d'Aosta, con la 
quale  sono  stati  definiti  i  progetti  integrati  sulla  sentieristica,  sulla  pista  ciclabile,  sulle 
tecnologie e i servizi innovativi, sulla promozione e sul sostegno ai servizi turistici per la 
realizzazione del progetto in questione. Rileva che il progetto della Bassa via rappresenta una 
sfida che l'Amministrazione regionale intende sostenere con l'obiettivo che questo diventi il 
prodotto turistico della Regione dei prossimi anni, che incentivi la nascita di nuove attività 
produttive e la valorizzazione di quelle esistenti. Aggiunge che allo scopo verranno attivate 
specifiche attività di marketing e di formazione degli operatori interessati.

Il Consigliere COGNETTA chiede chiarimenti in merito ai finanziamenti previsti, ai 
soggetti a cui saranno destinati e alla tipologia di gara di affidamento per lo svolgimento dei 
corsi di formazione.

La dott.ssa RICCARDI fornisce i chiarimenti richiesti puntualizzando che l'importo 
stanziato per la realizzazione dell'itinerario escursionistico denominato "Bassa via della Valle 
d'Aosta" ammonta a 1,485 milioni di euro.
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Il Consigliere CHATRIAN chiede chiarimenti in merito ai tempi di avvio dei lavori di 
sistemazione  dei  tratti  attualmente  non ancora  percorribili  e  alle  modalità  con le  quali  si 
prevede  di  poter  far  partire  l'iniziativa,  in  particolare,  se  sarà  necessario  attendere  il 
completamento della sistemazione dell'intero tracciato o se sarà invece possibile percorrere 
nell'immediato già alcuni tratti d'itinerario o alcune delle 24 "tappe".

Il  sig.  BIANCHETTI  rende  noto  che  gli  interventi  da  mettere  in  atto  riguardano 
unicamente una parte - pari al 10% - del tracciato, mentre sulla parte restante occorre ancora 
concordare con le amministrazioni comunali interessate la gestione dell'itinerario e quindi la 
verifica  periodica  e  la  manutenzione  ordinaria  dello  stesso.  Fa  presente  che  si  renderà 
necessario  adottare  un  logo  distintivo  del  tracciato  e  collocare  una  segnaletica  specifica 
sull'intero percorso.

La  dott.ssa  RICCARDI  riferisce  che  non  vi  è  l'intenzione  di  attendere  il 
completamento dell'intero tracciato per l'apertura della Bassa via, ma di partire per tappe e, 
quindi, di avviare, già nell'autunno 2016, una tappa in Bassa Valle.

Il Presidente ISABELLON accoglie favorevolmente l'iniziativa in oggetto, che ritiene 
permetterà anche di mettere ordine al settore e di evitare il proliferare di iniziative a livello 
puntuale messe in atto in passato, che accontentavano magari i desiderata di singole località, 
ma  creavano  spesso  confusione  andando  anche  a  volte  a  sovrapporsi  ad  altre  iniziative 
vanificando la bontà dell'iniziativa stessa.

L'Assessore  TESTOLIN  fa  presente  che  ogni  singola  realtà  interessata  dovrà 
autopromuoversi andando a generare un impatto positivo su tutto il territorio.

L'Assessore MARGUERETTAZ evidenzia che la struttura forestazione e sentieristica 
sarà  autorizzata  ad  apportare  limitate  modifiche  del  tracciato  a  seguito  del  possibile 
cambiamento  dello  stato  dei  luoghi  o  di  sopravvenute  esigenze,  ma  nel  rispetto  del 
mantenimento del "percorso madre" definito.

La  Consigliera  MORELLI  chiede  chiarimenti  in  merito  alla  segnaletica  che 
caratterizzerà il percorso.

L'Assessore  MARGUERETTAZ  risponde  che  riguardo  a  tale  aspetto  è  già  stato 
presentato un progetto specifico.

Il  Consigliere  BERTSCHY  invita  a  differenziare  opportunamente  in  modo 
significativo il tracciato della Bassa via rispetto alla segnaletica attualmente presente relativa 
ad iniziative avviate in passato in ambito locale, con l'auspicio che anche agli amministratori 
locali procedano a tale verifica sul proprio territorio.
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Il Presidente ISABELLON invita a prendere in considerazione l'utilizzo di materiale 

autoctono e tradizionale (come potrebbe essere il castagno selvatico molto presente in Bassa 
Valle) per quanto concerne la realizzazione degli arredi lungo il percorso.

La Commissione prende atto delle informazioni ricevute.

Il Presidente ISABELLON chiude la seduta alle ore 15.55.

Letto, approvato e sottoscritto

IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO

(Giuseppe ISABELLON) (Joël FARCOZ)

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO

(Monica BAUDIN)

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Data di approvazione del presente processo verbale:
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